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１　開催概要
　（１）目　　的
　開かれた議会を目指し、町民の皆さまに直接議会の活動状況について知っていただくこと、議会運
営や議員活動、行政に対する貴重なご意見等をお聞かせいただくことを目的に、議会報告会を開催し
ました。

　（２）開催日時及び会場
　　　６月１日（金）〜３日（日）の３日間　　町内１０会場

１日（金）19：00〜 ２日（土）10：00〜 ３日（日）10：00〜

A班 春日一部集会所
〔春日一・二部〕

野中一部公民館
〔野中一・二部〕

総 合 体 育 館
（旧勤労ホーム）
しらかし台
花園・青山

青葉台・菅谷台
皆の丘

B班 赤 沼 公 民 館
〔赤沼・須賀〕 沢 乙 公 民 館

C班 菅 谷 公 民 館
〔菅谷一・二部〕 葉 山 集 会 所 十符の里プラザ

（公民館）
加瀬・町加瀬・大町・
館・仲町・東町・藤田D班 神 谷 沢

コミュニティセンター
浜 田 地 区
避 難 施 設

　（３）参加者数
１日（金） ２日（土） ３日（日）

合計115人

A班 春日一部集会所 12人 野中一部公民館 13人
総 合 体 育 館 ９人

B班 赤 沼 公 民 館 22人 沢 乙 公 民 館 18人
C班 菅 谷 公 民 館 ６人 葉 山 集 会 所 ７人

十符の里プラザ 12人
D班 神谷沢コミセン ８人 浜田地区避難施設 ８人

　（４）班 編 成　
A班 吉岡伸二郎（班長）　 ※及川　智善　　後藤　　哲　　伊藤　　司 ※１　�櫻井正人議長は班に属さず、

総括として各会場に出席し
ています。

※２　�Ａ班の永野渉議員が欠席し
たため、及川智善副議長が
加わりました。

B班 鈴木　忠美（班長）　　郷右近隆夫　　土村　秀俊　　鈴木　晴子
C班 木村　範雄（班長）　　伊勢　英昭　　高久　時男　　小渕洋一郎
D班 渡辺　幹雄（班長）　　遠藤　紀子　　西澤　文久　　安田　知己

　（５）報告会次第
　①開　　会　　班長あいさつ　議員紹介
　②議会報告　　平成30年度予算の概要・文化複合施設の整備・新中道地区の開発
　　　　　　　　その他地域課題　前回報告会の調査事項報告等
　③意見交換　　質問・意見等への回答
　④閉　　会　　あいさつ

２　主な意見・要望等、質問と回答
　当日寄せられた質問と回答については、質問整理表（４ページ〜18ページ）のとおりです。
　なお、区分した項目について、「③議会で検討する事項」は、議会運営委員会で調査・協議を行って
います。「④町当局へ報告する事項」については、一覧表として町当局へ報告しています。「⑤所管事務
調査する事項」については、常任委員会にて調査・協議を行っています。

（１会場あたりの
平均人数11.5人）
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３　アンケート集計結果
　　アンケート集計表（19ページ〜24ページ）のとおりです。
　　議会報告会の開催及び運営については、概ね肯定的なご意見をいただいております。

４　検証及び今後の課題
　�　参加者からのご意見及び各班長からの報告をもとに、議会運営委員会で検証した今後の議会報告会
開催に向けて整理した課題を下記に報告します。
　　次回報告会開催時には改善できるよう、前向きに取り組んでいきます。

　（１）日時設定について
　今回で６回目の開催となりました議会報告会は、平成27年度から平成29年度までの３回は５月中旬
に開催しておりましたが、農家の方々からは農繁期（田植えの時期）を避けてほしいというご意見をい
ただいていたことから、平成30年度は６月上旬に開催しました。
　今後とも、望ましい開催時期を検討していきます。

　（２）運営手法について
　多くの方の声を聞くため、例年参加者が多い「総合体育館」及び「十符の里プラザ」の２会場につ
いては２班体制・２部構成とし、「１部の議会報告」は全員で対応、「２部の意見交換会」はグループ
に分けて試行的に実施する予定でおりました。
　しかし、総合体育館につきましては、参加者が少なかったことから、予定を変更し、従来通りのグ
ループに分けない手法で実施しました。
　また、十符の里プラザは、予定通り２部構成で実施し、「第２部の意見交換会」においては、活発
な意見交換が行われました。
　次回開催に向け、より活発な意見交換ができるような手法を検討します。

　（３）会場について
　今回は、「しらかし台」「菅谷台」の２会場を「総合体育館」へ統合し、前回の12会場から２会場減
らし、町内10会場で開催しました。
　前回同様、参加者が少ない会場も見受けられることから、次回開催に向け、会場数・会場選定を検
討します。

　（４）その他
　前回同様、意見交換会の際、特定の方の質問時間が長くなる傾向が見受けられましたので、より多
くの方のご意見を聞けるよう、時間配分など円滑な司会進行に努めてまいります。
　また、参加者から「回答・対応が遅い」や「期限を設けて回答すべき」という旨の意見をいただい
ております。
　議会報告会の目的は、「議員が町民の代表として、町民の声に耳を傾け、町当局に伝えること」に
あります。各会場でいただいたご意見は、町当局へ報告し、その中でも、重大な問題、緊急性がある
ものは「常任委員会による所管事務調査」としております。
　あくまで議会は「監視・議決機関」であり、執行機関という立場ではありません。
　議会は、町当局から提案された議案を審議したり、町の運営が適正に実行されているか、主権者で
ある町民に代わって執行機関を監視・評価する立場であることを、あらためて理解していただけるよ
う、今後も努めていきます。

５　資　　料
　（１）質問整理表（４ページ〜18ページ）
　（２）アンケート集計表（19ページ〜24ページ）
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５　資　　料
　（１） 質問整理表

　【Ａ班】春日一部集会所
№ 質　　　　　問 区分 回　　　　　　答

1

　議会では行政、執行部の監視機能は働いてい
るのか。
　議員は頑張っていると思うが、何か問題はな
いか。

①

　予算の裏付けを審議し、しっかりと当局
と向き合っています。監視機能については
議会の中で行っています。よく話題になる政
務活動費の使用については、１円単位でホ
ームページなどにより一般公開しています。

２

　町議会の会派とは何か。

①

　政策的に意見、考え方が合う議員が会派
を組みます。本議会では一人でも会派を認
めていますが、メリット、デメリットがあ
ります。代表的な会派として公明党、共産
党、21世紀クラブなどがあります。

３

　ゴミ出しの曜日を守らない方がいる。文書を
出し注意を促し幾分改善したが、なかなか守ら
れていない。
　地区外の通勤の車からのゴミの投げ捨て、不
法投棄が多く見受けられる。

①

　個々のモラルに頼るしかないと思います。

４

　春日地区の生活道路の一部がだいぶ傷んでい
るが、どこに言えばいいのか。私道が含まれて
いるためか、町では一部分しか直してもらえな
かった。

④

　ご意見を町当局に伝えます。

5

　用水路のゴミを自動で上げる機械を常設でき
ないか。下水道がないので生活排水も流すため、
常時用水を流しておく必要がある。
　用排水路の整備は以前計画があったが立ち消
えになった。春と秋に町内会でゴミ上げをして
いる。

④

　町当局でも整備を行っていますが、調査
が必要と思われるので、春日一部の課題と
して町当局に報告します。

6
　ヒューム管の老朽化により用水が来ないた
め、田が作れない農家が３〜５軒ある。

②
　参考とさせて頂きます。

7

　回覧板をなくし、「広報りふ」などにその情
報を載せられないか。「ウチはいいですから」
という家庭が増えている。
　回覧板を取りやめている班もある。各家庭に
回すのが大変。
　一方、孤立化、孤独死などの発見、子どもた
ちの見守りにも寄与しているのではないか。

①④

　意見として町当局に報告します。「広報
りふ」に関してはできるだけ多くの情報を
載せるようにしていますが、編集の時間的
な制約もあり、紙面のスペース、広域性、
情報の新鮮さなどの課題があります。
　実情に応じて地区の中での回覧方法の検
討をお願いします。

①その場で回答　　②参考意見　　③議会で検討（議会関係）　　④町当局へ報告（要望）　　⑤所管事務調査（調査必要事項）
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№ 質　　　　　問 区分 回　　　　　　答

8

　春日を通る町民バスは誰も乗っていない。使
用頻度の高いルートへの変更が必要ではない
か。バス停の名前と位置が合っていない。小学
生は40分かけて徒歩通学している。通学に使
えるルートを望む。調査はしたようだが、一日
だけで何が分かるのか。調査をきちんとしてほ
しい。

④

　議会においても多くの議員が問題提起し
ています。町当局に報告して、交通会議、
ミヤコーバスを交えた会議で議題とするよ
う要望します。

　【Ａ班】野中一部公民館
№ 質　　　　　問 区分 回　　　　　　答

1

　防犯灯の寿命がきている。町内会の費用で
LED化しているが、町からの助成はできない
か。塩竈市では町内会の負担が１基１万円で取
り組んでいる。以前にも要望しているが、議員
からも数値目標を掲げた働きかけを要望してほ
しい。

①④

　生活に密着した問題なだけに全町内会か
らの要望があります。寿命の短いものから
順次LEDに交換の予定です。
　ある程度まとめて工事すると経済的であ
るという一面もあります。

２

　オリンピックの大規模なイベントの際にオリ
ジナルグッズなどを利府駅で販売すれば駅前の
活性化につながる。結果JRの増便も見込まれ、
交通アクセスの改善にもつながるのではない
か。住民を盛り上げるような施策を望む。

①

　交通アクセスの見直し、公共交通網対策
への取り組み計画など町長も公約に掲げて
います。特に利府駅前の活性化は重要事項
と位置付けています。

３

　公共施設が町の西部に集中していて東西のバ
ランスが悪い。
　東部地区のインターチェンジ半径1.5Km圏
内を開発できないものか。また、ホテルなどの
誘致は考えていないのか。

①

　東西の地域格差はあると思います。公共
施設を全町にバランスよく配置することが
理想ですが、インターチェンジ付近も含め、
いわゆる岩盤規制があります。ホテルの誘
致には必要性を感じるものの民間企業の採
算性の問題もあります。

４

　高齢者に優しい、交通の利便性をどう考える
か。町民バスの増便などを考えてほしい。

①

　高齢化社会は本町においても、町全体で
早急に取り組まなければならない課題で
す。デマンドバス（乗合タクシー）なども含め
公共交通網形成計画の中で検討しています。

5

　議会だよりは、カタカナが多すぎて読みづらい。

①

　カタカナで表現したほうが伝わりやすい
語句もあり、また字数の制限もあります。
あまり一般的ではないカタカナの語句に
は、紙面の欄外に※印による注釈を付けて
います。なお一層読みやすい紙面づくりを
目指していきます。

①その場で回答　　②参考意見　　③議会で検討（議会関係）　　④町当局へ報告（要望）　　⑤所管事務調査（調査必要事項）

　【Ａ班】春日一部集会所
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質問整理表 ❖



№ 質　　　　　問 区分 回　　　　　　答

6

　勿来川堤防沿いの１Km弱の道を整備してほ
しい。途中までは舗装されているが残りは未整
備のままだ。県土木事務所に整備をお願いして
いるが改善していない。住民には大切な生活道
路である。

④

　県の管轄下であり一部私有地がありま
す。また戦後間もない時期からの規制の網
があります。担当課を通して県に確認して
頂くよう、町当局に報告します。

7

　議会報告会の時期を変えてほしい。住民も都
合をつけて会議に参加しているので、議員も努
力して町内会の運動会に顔を出してほしい。 ②③

　議会報告会も６回目となり、開催時期を
いろいろ検討してきました。今年は諸般の
事情によりこの時期を選定しました。来年
は議会報告会の実施も含め、総合的に議会
で検討します。

　【Ｂ班】赤沼公民館
№ 質　　　　　問 区分 回　　　　　　答

1

　歳出予算を見ると農林水産業費は巨額だが、
ほとんどが浜田・須賀地区の復興工事費ではな
いのか。農業に対しての予算が少なすぎるので
はないか。

②

　参考とさせて頂きます。

２

　赤沼地区は海に面していないが、特別名勝松
島に指定されている。指定区域はいつ決まった
ものなのか。開発ができない状況である。次の
計画策定の際、地元の考えを入れてほしい。

①

　特別名勝松島の保護指定区域が、いつど
のような経緯で決まったものなのか把握し
ておりません。開発ができないことは、町
の検討課題であると認識しています。

３

　利府街道から松島に抜ける県道は土日祝日の
交通渋滞がひどい。沿道に住んでいるが、「ト
イレを貸してほしい」と人が来る。空き地で用
を足す人もいるので悪臭がする。ゴミのポイ捨
ても多い。道路沿いへトイレを設置してほしい。

②

　参考とさせて頂きます。

４

　葉山の小学校建設予定地だった場所をグラウ
ンドゴルフ場にしてほしい。

①

　グラウンドゴルフ場として整備するには
用地が狭すぎます。２期目の分譲予定地で
あった部分まで町が取得するのは難しいと
考えます。

5

　染殿神社から公民館まで来る道に歩道がない
ので設置してほしい。公民館は避難所に指定も
されているので早急な対応をお願いしたい。ま
た、途中に休憩所（ベンチ）も設置してほしい。

②

　参考とさせて頂きます。

　【Ａ班】野中一部公民館

①その場で回答　　②参考意見　　③議会で検討（議会関係）　　④町当局へ報告（要望）　　⑤所管事務調査（調査必要事項）
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№ 質　　　　　問 区分 回　　　　　　答

6

　赤沼長老坂付近の下水道整備が遅れている。
「町への手紙」での回答は２年後とのことであ
ったが、もっと早く対応できないのか。「町へ
の手紙」の内容を議会は把握しているのか。

①

　「町への手紙」は議会では承知していま
せん。

7

　浜田方面から利府街道に通じる県道の丁字路
交差点は草が伸び過ぎて見通しが悪く危険であ
る。県でも除草作業はしているが、追い付いて
いない。県道ではあるが、町は除草できないのか。

①

　以前危険箇所として町にカーブミラー設
置の依頼をしましたが、雑草で見通しが悪
いということもあり、県の除草作業での対
応となりました。

8

　町のマイナンバーカードの普及率はどの程度
か。今後、カードの利活用はどのようなものか。

①

　普及率は14％程度であり、この数字は
全国的なものです。さらに取得促進を進め
る必要があります。利活用は、証明書等の
コンビニ交付以外にも健康保険証などを国
で検討されています。

9

　防犯灯の新設の際には補助があるが、修理代
にはない。修理代についても補助してほしい。
議会でも取り上げて検討してほしい。

③④

　修理代についても補助が必要であると考
えます。議会でも検討が必要な課題である
と考えています。
　ご意見を町当局に伝えます。

　【Ｂ班】沢乙公民館
№ 質　　　　　問 区分 回　　　　　　答

1

　マイナンバーカードの普及状況と今後の利活
用は。メリットやデメリットについて説明会を
開くことも必要ではないか。 ①

　普及率は14％程度であり、全国的にも
同じくらいです。利活用は健康保険証とし
て使えるようになるなど、国では、さまざ
ま検討されています。町としても普及促進
に向け対策をしているところです。

２

　まちづくり大学に500万円以上も支出する
が、どのような内容か。開催状況等、情報が少
ない。インターネットでは発信されているのか。
PRが足りないのではないか。

①

　協働のまちづくりを進めるため、宮城大
学と協定を締結しています。まちづくり大
学について、ホームページや広報紙へ掲載
し開催を呼び掛け、駅前の「tsumiki（ツ
ミキ）」とも協力して内容をＰＲしています。

３
　高嶋交差点の完成時期はいつか。平成30年
度には終わるのか。

①
　平成30年度中には終わる予定です。

４
　沢乙１号線の改良工事には予算を確保して基
礎的な工事からしっかりとしてほしい。応急処
置ですぐに穴があいてしまう状況である。

①
　町としてもこの道路の改修には特に力を
入れて取り組んでいます。

①その場で回答　　②参考意見　　③議会で検討（議会関係）　　④町当局へ報告（要望）　　⑤所管事務調査（調査必要事項）

　【Ｂ班】赤沼公民館
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質問整理表 ❖



№ 質　　　　　問 区分 回　　　　　　答

5
　グランディ周辺での道路混雑解消のために、
青葉台から沢乙に通じる丁字路交差点から利府
街道まで通じるように、道路を新設できないか。

②
　参考とさせて頂きます。

6
　土地を貸した人、またその土地の近隣の人が、
土地の利用方法や騒音でトラブルにあっている。

②
　参考とさせて頂きます。

7

　町民バスを沢乙温泉まで運行してほしい。
100円チケットをもらっても使えない。ミヤコ
ーバスも本数が少ない。子どもの通学も親が送
迎している。公共交通機関の改善をしてほしい。

①

　平成30年３月に策定された、「利府町地
域公共交通網形成計画」の中で、町全体の
交通対策を進めて行く予定です。

8 　町長の公約の「町民会議」はいつ始まるのか。 ① 　まだ時期は発表されていません。

　【A・B班】総合体育館
№ 質　　　　　問 区分 回　　　　　　答

1

　利府街道の渋滞を回避するために団地内を走
る車がいる。制限速度を超えており危険である。
今後、新中道地区の開発が進めばもっと団地内
へ来る車も増えると考える。対策は協議してい
るのか。

①

　現在、産業建設常任委員会で取り組んで
いる課題です。

２
　国保税が県単位化となった。税額は上がるのか。

①
　まだ未確定ですが、住民の負担増となら
ないように町は努力しています。

３

　図書館の利用率はどうか。少ないのではない
か。ネットが普及している中で本を読まない人
が増えている。文化複合施設開館後の運営は大
丈夫なのか。費用対効果はどうか。また蔵書は
どれくらいなのか。

①

　図書館の町民１人当たりの貸出冊数は約
５冊です。特に子どもの利用は多いほうで
す。文化複合施設の運営を黒字で行ってい
る自治体はないのではないでしょうか。文
化・教育の推進のために実施する事業と捉
えています。蔵書は19万冊程度になる予
定です。

４

　ミヤコーバスの赤字路線がある。ミヤコーバ
スに頼らない他の方法を考えるべきではない
か。町民バスをもっと利用しやすくなど、町全
体の交通対策を考えるべきだ。また、交通アク
セスの基点はどう考えているのか。

①

　平成30年３月に策定された、「利府町地
域公共交通網形成計画」の中で、町全体の
交通対策を進めて行く予定です。交通アク
セスの基点は今も利府駅ですが、これから
も利府駅を基点として形成していくべきと
考えます。

　【Ｂ班】沢乙公民館

①その場で回答　　②参考意見　　③議会で検討（議会関係）　　④町当局へ報告（要望）　　⑤所管事務調査（調査必要事項）
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❖ 質問整理表



№ 質　　　　　問 区分 回　　　　　　答

5
　仮称イオンモール利府新棟オープンに向け、
新利府駅の有効活用を考えるべきではないか。

②
　参考とさせて頂きます。

6

　利府駅発の団地方面のバスの接続が悪い。改
善してほしい。

①

　利府駅発のバスの接続の悪さは、議会の
一般質問でも何度も取り上げられていま
す。地域公共交通会議でも検討している内
容です。

7

　利府町は観光資源が多い。館山公園の桜は他
の名所にも引けをとらないほど素晴らしい。良
い場所なので、桜の時期だけではなく他の時期
も活用できるよう、もっと工夫をし、整備して
ほしい。

①

　議会の一般質問等でも取り組んできた内
容です。今あるものを生かしながら、整備
していけるようこれからも提言して参りた
いと思います。

8
　青山のグリーンマート跡地にスーパーを誘致
してほしい。高齢者の買い物支援策を考えてほ
しい。

②
　参考とさせて頂きます。

　【Ｃ班】菅谷公民館
№ 質　　　　　問 区分 回　　　　　　答

1
　新中道地区は、１つの町内会となるのか。
　編入の場合、どこの町内会が管轄するのか。 ①

　260世帯の予定であり、新たな行政区
になることは考えにくいと思います。
　既存の町内会に入っていくと考えます。

２
　平成30年度の町長の施政方針にある３つの
重点項目について、何が「ゆたか」になってい
くのか説明してほしい。

①
　町長の目標として掲げている事項です。
　工業団地の誘致、給食の無償化、公共交
通体系の再構築などを掲げています。

３
　「企業を引っ張ってくる」とは、どういうも
のを誘致するのか。 ①

　まだ町長の思い、考えの段階であり、今
後の実現に向け動いており、具体的な企業、
業種は示されておりません。

４

　町道の管理で予算化されているが、町道脇、
ため池法面の草刈りはどうなっているのか。
　草刈りの手当も微々たるものであるが、町と
住民が協力していくとなっている。その点を教
えてもらいたい。

①

　道路は、道路端から１ｍまでが行政が刈
る範囲です。
　県道は、年１回は草刈りを実施しています。

5

　草刈りは、ボランティアとしてやっている。
これから高齢者社会で、農家の後継ぎもいない
のが現状である。
　なんでもかんでも、少しの手当をやってやら
せる事は、間違っている。

①④

　行政として除草は、後手に回っています。
　除草している方に対する手当を出すの
は、良いと考えます。

　【A・B班】総合体育館

①その場で回答　　②参考意見　　③議会で検討（議会関係）　　④町当局へ報告（要望）　　⑤所管事務調査（調査必要事項）
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質問整理表 ❖



№ 質　　　　　問 区分 回　　　　　　答

6

　平成18年に町で2,900灯の防犯灯（エバーラ
イト）を設置したが、耐用年数15年であり一斉
に切れる時期が来るので考えてもらいたい。
LED化すると管理経費が軽減できるが、設置
に経費が掛かる。
　新設補助を考えてもらいたい。

①④

　国の補助金を確保して、更新すべきと考
えます。

7

　近年、子どもに関する事件が多いので、子ど
もたちの安全を考えると、道路に防犯カメラを
設置すべきではないか。

①④

　平成29年９月定例会の一般質問で防犯
カメラの設置について質問しました。しか
し、公共の場所での設置は、プライバシー
の問題もあり、ハードルが高い状況です。

8

　毎朝畑に行くと、イノシシの新しい足跡がある。
　秋までに駆除してもらわないと、米農家にと
っては死活問題となる。
　値段は高いが、忌避剤は効果がある。

①④

　イノシシ対策を実施するよう、町当局に
伝えます。

9
　議会報告会に、新中道地区の開発をテーマに
選んだ理由は。

①
　町民の関心が高い項目としてテーマに選
びました。

10

　イオンの渋滞対策は、どうなっているのか。
　新しい橋を整備したが、農道を走る車が多く
なり、大事故が発生している。
　橋を整備しても、その先を整備しなければ無
駄である。

①

　町当局も整備が難しい状況となっています。

11

　道路を整備するのに、開発業者からの負担金
はないのか。

①

　公共区画整理事業は、2/3補助金が出て
います。
　開発業者からの道路に対する負担金はあ
りません。

12
　文化複合施設は、無駄なのではないか。

①
　多くの町民が文化複合施設を望んでお
り、既に10億円投入しています。今から
事業を中断するのは現実的ではありません。

①その場で回答　　②参考意見　　③議会で検討（議会関係）　　④町当局へ報告（要望）　　⑤所管事務調査（調査必要事項）

　【Ｃ班】菅谷公民館
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❖ 質問整理表



　【Ｃ班】葉山集会所
№ 質　　　　　問 区分 回　　　　　　答

1

　町営墓地は、風あたりが強く線香をつけるの
に苦労する。冬季、雨、風が強いときは、雨風
をしのげる施設が必要である。今はトイレで線
香をつけている。

④

　ご意見を町当局に伝えます。

２

　ジェネリック薬品の奨励をしているのに、利
府町内にある病院では、医師が先発薬にチェッ
クを入れるので、ジェネリック薬品が処方され
ない。

④

　ご意見を町当局に伝えます。

３

　議員報酬の改定について、特別委員会で検討
された後、どうなっているのか。早く決めたら
良い。

①

　議員定数及び議員報酬等調査特別委員会
で検討が終わり、議会としての意見を町長
に提出しました。今後は、特別職給料等審
議会で検討されます。

４

　ミヤコーバス葉山線への補助金を年間で約
2,100万円町が負担している。
　葉山線の利用者が少ない要因として、小中学
生のスクールバス運行がある。スクールバスの
経費が年間で約8,000万円、町にとって財政負
担の少ない方法を検討すべきではないか。

①④

　町民バスという手法もあるが、乗車定員
が少なく、今後、高校生が増えた場合、町
民バスでは対応できなくなります。
　利便性の高い「デマンド交通」や「浜田駅
周辺に駐車場を整備する」という手法もあ
ります。
　今後は、公共交通網形成計画によって検
討されていきます。

5

　町営駐車場は、30分無料だが、これは送迎
で使われている。しかし、利用は700台減少
している。
　通勤で使うと１日500円くらいになってし
まう。これでは結構な出費となるので町営駐車
場での月極を検討すべきと考える。
　料金改定から１年以上も経過しているのでス
ピーディーに対応してほしい。

①④

　駐車場の常時満車状態の解消と駅前の混
雑解消のため、現行方式にしたため、長時
間駐車の解消が図られました。
　ご意見を町当局に伝えます。

6

　浜田駅からのバスの接続が悪く、不便である
と感じている。

①

　ミヤコーバスが減便になったことによ
り、町全体が列車とバスの接続が悪いのが
現状であります。
　今後は、公共交通網形成計画によって検
討されていきます。

7
　葉山の町営住宅に住んでいるが、町営住宅内
の集会所の使い勝手が悪い。

④
　ご意見を町当局に伝えます。

8
　町長の本気度が試されている「給食費の無償
化」をどのように進めていくのか。

①④
　議会として、財源を含め給食費無償化を
注視していきます。

①その場で回答　　②参考意見　　③議会で検討（議会関係）　　④町当局へ報告（要望）　　⑤所管事務調査（調査必要事項）
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質問整理表 ❖



№ 質　　　　　問 区分 回　　　　　　答

9
　番ケ森は、町の観光スポットになっているが、
登り口が危ないので、整備をしてほしい。

④
　ご意見を町当局に伝えます。

10

　利府〜松島間（県道赤沼松島線）の道路は、松
島側は歩道が整備されているが、利府側は歩道
が無く、非常に危険な状態である。
　せめて片側だけでも歩道が必要だ。

④

　ご意見を町当局に伝えます

11
　新しくイオンができたら渋滞対策はどうする
のか。
　どのような交通対策を行うのか。

④
　ご意見を町当局に伝えます。

12
　新しいイオンができたら、葉山地区にもイオ
ンの無料バスがほしい。

④
　ご意見を町当局に伝えます。

　【Ｄ班】神谷沢コミュニティセンター
№ 質　　　　　問 区分 回　　　　　　答

1
　コーラスをしているので文化複合施設の完成
を楽しみにしている。ホールの席数はどうか。 ①

　第１期工事で小ホール430席、第２期
工事で大ホールが800席の予定です。3月
に基本計画が策定されています。

２
　文化複合施設が早く完成してほしい。

①
　より良い文化複合施設が完成するよう、
私たち議員も努力します。

３
　東京オリンピックで人件費や資材費が高騰し
ている。文化複合施設は、本当にできるのか。

①
　第１期工事は順調に進んでいます。第2
期工事については未定なところもあります。

４
　現在、図書館がある「十符の里プラザ」はど
うなるのか。

①
　児童館にする予定ですが、町の中心部な
ので、これから協議されます。

5

　新中道地区の開発について、渋滞対策はどう
か。渋滞が発生した場合、救急車両の通行が心
配である。

①④

　町では新たに砂押川に橋をかけて、渋滞
対策をしています。加瀬の方から回すなど
計画はあるそうです。
　ご意見を町当局に伝えます。

6
　文化複合施設について、自動車が無い人のア
クセスは大丈夫なのか。文化複合施設へ行くた
めの町民バスを増加してほしい。

①
　自動車の無い人への対応も大切だと感じ
ています。公共交通問題の充実も考えてい
きます。

7

　神谷沢地区について、今後の開発はどうか。
横枕線の河川の改修が必要ではないか

①④

　市街化調整区域から、市街化区域へ編入
された地区があり、開発が可能になったと
町当局から説明がありました。
　河川の改修は必要だと思います。
　ご意見を町当局に伝えます。

　【Ｃ班】葉山集会所

①その場で回答　　②参考意見　　③議会で検討（議会関係）　　④町当局へ報告（要望）　　⑤所管事務調査（調査必要事項）
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❖ 質問整理表



№ 質　　　　　問 区分 回　　　　　　答

8
　町民バスの運営会社は変わったのか。回数券
を買うとき「もっと早く言ってくれ」など文句
を言われた。苦情を言いに役場に行った�。

④
　ご意見を町当局に伝えます。

9

　町民バスについて、�バスを待っていたが事故
で遅れたことを理由に、ショートカットして岩
切駅に直行した。結局来なかった。問題ではな
いか。

①

　前回の議会報告会の後、町当局へ報告し
ています。

10
　利府街道のブックオフから旧利府街道に出る
ところにあるカーブミラーが壊れている。

①
　個人で設置したカーブミラーです。町が
管理していないので修繕は難しいです。

11
　熊対策について、目撃情報だけではなく、怪
我をする前に対策をしてほしい。 ①④

　熊の被害は出ていませんが、皆さんの心
配は理解できます。町当局に新たな対策な
ど確認します。

12

　労災リハビリテーション跡地は、草がぼうぼ
うである。パークゴルフは男性だけではなく女
性も生き生きする。土地をパークゴルフ場にす
るようにある議員に要望した。

①

　要望された議員が一般質問で、町当局に
質問しています。

13
　行政を動かすには、地元議員がいないとダメ
なのか。 ①

　議員は町全体から意見を聞くのが役割で
す。議会報告会も、地域住民から意見を聞
く機会だと考えています。

14
　総合体育館の南側は、ドクターヘリが降りら
れるのか。 ①

　町内でランデブーポイント（離着陸場）に
指定した場所は、「加瀬沼公園・中央公園・
葉山運動場」の３箇所です。

15
　ゴミの不法投棄や熊対策に、町内の要所に防
犯カメラが必要ではないか。

①
　設置するには莫大な費用がかかります。

16
　老人会の総会でコミュニティセンターに行っ
たが、駐車場がなく不便だった。 ①

　コミセンの不便さは議員も理解していま
す。コミセンをどうするか、協議が必要だ
と思います。

17
　ふるさと納税の実績はどうか。

①
　実績は伸びています。返礼品では仙台箪
笥の人気が高いようです。

　【Ｄ班】神谷沢コミュニティセンター

①その場で回答　　②参考意見　　③議会で検討（議会関係）　　④町当局へ報告（要望）　　⑤所管事務調査（調査必要事項）

−13−

質問整理表 ❖



　【Ｄ班】浜田地区避難施設
№ 質　　　　　問 区分 回　　　　　　答

1

　大平墓地は共同墓地である。浜田や赤沼から
の道路は未舗装である。都市整備課から、舗装
すると5,000万円を超えると聞く。前町長は舗
装するとしていた。しかし、予算が無いからで
きないということである。

④

　ご意見を町当局に伝えます。

２

　国道45号線は、朝６時から７時までは石巻
方面の車が数珠つなぎの状態である。車に止ま
ってもらわないと横断できない。毎年、同じ答
弁だが実態を考えてもらいたい。

①④

　町内で信号機設置の要望は多いです。信
号機と信号機の間隔が近いので事故につな
がる危険性が高いという、町当局の答弁が
あります。

３
　十符の里プラザを婦人会で使っているが、
年々高齢化しており、椅子や机の出し入れが大
変である。文化複合施設が早く完成してほしい。

①
　第１期工事では、客席が移動式の小ホー
ルを整備する予定です。

４
　新中道開発は、交通渋滞が心配。砂押川に橋
を掛けても、その先が無い。

①
　砂押川の橋から、利府街道に抜ける計画
です。

5

　浜田から葉山へ抜ける町道は、国道45号線
から利府街道に抜ける抜け道で交通量が多い。
大型車が松島を迂回するので県道にしてほし
い。また、国道45号線の停止線はギリギリの
所にあり、大型車がくると右左折できない。停
止線を下げてほしいと要望したが、公安委員会
が判断すると言われた。

④

　ご意見を町当局に伝えます。

6

　国道45号線は2万台の車が通っている。し
かし信号機はひとつだけ。浜田地区は75歳以
上の高齢者が100人いて道路を渡れない。毎
回要望しているが信号機を増やしてほしい。

④

　ご意見を町当局に伝えます。

7

　もっと東部地区へ目を向けてほしい。道の駅
構想は、国が調査した結果、採算がとれるとし
ている。松島のお土産店や塩釜の魚介類を販売
すれば人が集まる。ただの道の駅はいらない。
浜田地区で要望するのは二つ、「10年先でも買
い物ができる場所」「浜田地区の中心部に集ま
れる場所」である。

①④

　地域住民にとっては重大な問題だと感じ
ます。町の考えを聞き、議員も一緒に考え
ます。
　ご意見を町当局に伝えます。

8

　浜田地区の買い物は塩竈市である。浜田は町
民バスの恩恵に預かれないので、高齢者や運転
ができない人にはタクシーの割引券を考えてほ
しい。

①④

　タクシー割引券は団地の人からも要望が
あります。町民バスが走ってないところも
あり、議会でも取り上げています。
　ご意見を町当局に伝えます。

①その場で回答　　②参考意見　　③議会で検討（議会関係）　　④町当局へ報告（要望）　　⑤所管事務調査（調査必要事項）
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❖ 質問整理表



№ 質　　　　　問 区分 回　　　　　　答

9
　JR浜田駅の本数を仙台並みに増やしてほしい。

①
　ＪＲでは、乗車人数が増えないと増便で
きません。

10
　イオンバスは浜田地区に来ないので利用でき
ない。恩恵が無い。

①
　イオンとの協議が必要だと思います。

11
　公共交通問題は浜田と須賀は蚊帳の外であ
る。平成の大合併のように、２市３町を一つに
してもいいのではないか。

②
　参考とさせて頂きます。

12
　議会と行政は車の両輪ではない。議会はブレ
ーキである。議員は、将来、町長になるなど、
気概を持って活動してほしい。

②
　参考とさせて頂きます。

13
　浜田地区に来て6年半になるが震災のことを
思い出さなくなった。老人会や婦人会など地区
の皆さんにお世話になっている。

②
　参考とさせて頂きます。

　【Ｄ班】浜田地区避難施設

①その場で回答　　②参考意見　　③議会で検討（議会関係）　　④町当局へ報告（要望）　　⑤所管事務調査（調査必要事項）
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　【Ｃ・Ｄ班】十符の里プラザ（第１部　議会報告）
№ 質　　　　　問 区分 回　　　　　　答

1

　JR利府線について、岩切駅と同じくらいの
便数があると便利だが、利府駅の乗り入れの増
便を図ってほしい。

①④

　利用者が増えなければ、JRは増便でき
ません。利府駅の利便性を高め、乗降客を
いかに増やすかを考えなければなりません。
　ご意見を町当局に伝えます。

２
　文化複合施設ができたら、利府駅を中心とし
た周辺が寂れるのではないか。今の生涯学習施
設の利用度をどう高めていくのか。

④
　ご意見を町当局に伝えます。

３

　新中道から岩切方面に抜ける道路を整備しな
いと利府街道は更に渋滞が発生する。開発とあ
わせて道路行政をしっかりやってほしい。
　産業建設常任委員会でしっかりと現地をみて
ほしい。

④⑤

　ご意見を町当局に伝えます。また、産業
建設常任委員会でも調査します。

　【Ｃ班】十符の里プラザ（第２部　意見交換会）
№ 質　　　　　問 区分 回　　　　　　答

1

　議会報告会より、行政報告会の開催を希望す
る。平成29年度の実施報告書を見ると「利府
駅のトイレが臭くて」という質問に対し、答弁
が「あらためて町当局に伝えます。」こんな事
ばっかりやっている様では、議会報告会は必要
ない。「町当局に伝えると言って、その結果が
どうなっているか」全く分からない。方向性が
見えてこない。

①④

　要望を解決するのであれば、町当局が行
政懇談会を開催することが良いと考えます。
　議会報告会は、町民の皆様のお話を伺い
たいということで実施しているので、ご理
解願います。

２

　JR利府線について、乗車率50％以上の乗降
客が望めなければ通常運行しない、増便はあり
えない。
　乗車率の高い電車に接続するバスが無い。

④

　乗車率が低いので増便は望めないと考え
られますが、ご意見を町当局に伝えます。

３

　周囲に住宅がどんどん建てられているが、生
活道路なのに町で整備していない。細い道路は
町道にならないので、その道路だけがとり残さ
れている。町として、しっかり整備をしてほしい。

④

　難しい問題と考えますが、ご意見を町当
局に伝えます。

４

　利府小学校スクールゾーンの通行許可を３年
に一回、塩釜警察署に行って更新しなければな
らない。
　利府交番では、できないものか。

①

　許認可は塩釜警察署となっています。

①その場で回答　　②参考意見　　③議会で検討（議会関係）　　④町当局へ報告（要望）　　⑤所管事務調査（調査必要事項）
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❖ 質問整理表



№ 質　　　　　問 区分 回　　　　　　答

5

　議会報告会は、昨年の要望や意見等の結果を
報告すべきもの。検討するだけではダメ、具体
的に進展させなければ、意見・要望を聞く下請
けではダメ。
　予算は、町当局が単年度だけでなく５か年計
画で執行して行かなければならない。その進捗
状況を、逐次把握していかなければならない。

①

　皆さんの要望を聞くのは、行政懇談会で
あり、担当課長等が入り実現できるかどう
かと言うことだと思います。
　議会報告会は、今、議会で取り組んでい
ることを皆さんに聞いていただくものです。

6
　砂押川（蓮沼橋）の整備が必要である。とても
汚い。

④
　ご意見を町当局に伝えます。

7
　非行少年が爆音を立ててバイクで走り回り、
大変迷惑している。
　交番に電話しても取り合ってもらえない。

④
　何らかの対応が必要なので、ご意見を町
当局に伝えます。

　【Ｄ班】十符の里プラザ（第２部　意見交換会）
№ 質　　　　　問 区分 回　　　　　　答

1

　小学校の給食費無料化を本気で考えているの
か。給食が無かった時代もある。

①

　町長の公約であり、1億8,000万円ほど
の予算を要する見込みです。財源をどうす
るか課題も多く、さまざまな意見がありま
すが、これから協議していきます。

２

　公共施設や町道、橋梁などは老朽化してくる。
公園はベンチなどの劣化が目立つが、維持管理
や点検はどうしているのか。町民が外に出て散
歩することにより健康維持に結び付く公園にし
なければならない。

①④

　公園は都市整備課で維持管理しています
が、予算の関係もあり頻繁には修繕できま
せん。各町内会で管理しているところもあ
り、地域住民との協力も必要です。

３
　沢乙北公園のトイレは気持ちよく使える状態
ではない。町長には一度見てほしい。

④
　ご意見を町当局に伝えます。

４
　公園の整備を何回要望しても、危険箇所を先
に修繕するので要望が進まない。

①
　皆様の要望が前進するように議会も努力
します。

5

　小さな公園と沢乙北公園のような大きな公園
では維持管理が違うと感じる。町の職員が、住
民と意見交換しながら公園整備を進めてほし
い。また、他の市町村が実施している公園整備
の情報を町民に提供してほしい。

①④

　他市町村の公園整備情報の提示は町当局
に伝えます。地域の実情に合った公園の維
持管理を考えていきたいです。

　【Ｃ班】十符の里プラザ（第２部）

①その場で回答　　②参考意見　　③議会で検討（議会関係）　　④町当局へ報告（要望）　　⑤所管事務調査（調査必要事項）
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№ 質　　　　　問 区分 回　　　　　　答

6

　利府町に住んで７年目、利府駅が盲腸線とい
うことに驚いた。山手線のような構想を。文化
複合施設は進んでいるが、利府駅前にビルを造
り図書館などを考えても良かったのではない
か。コミセンも古い。りふレ横丁、tsumiki（ツ
ミキ）など利府駅にふさわしいものを考えてほ
しい。

①

　利府駅に来た人が、がっかりしないよう
な魅力ある駅づくりを考えたいです。

7

　町で行う防災訓練の反省会の内容は、町民に
知らされていない。反省会に参加しているのは
行政と学校など一部である。参加した人のイン
タビューや反省会で出た意見を集約し発表して
ほしい。また、防災訓練に多くの人が参加した
いと思える情報提供をしてほしい。

①④

　防災訓練は担当役員には浸透している
が、末端まで情報が伝わらないと感じます。
今年の防災訓練はペットも参加できるの
で、少しずつ町民の意見が反映されていま
す。防災減災を忘れないように継続的に訓
練を行う必要があります。
　ご意見を町当局に伝えます。

8
　町全体の敬老会はいらない。各地区でサロン
のような敬老会を考えてほしい。

①
　町長も代わったので、見直す機会かもし
れません。

9
　グランディ21のイベント予定を掲示してほ
しい。

①
　観光協会に掲示してあります。

10

　グランディ21がサッカーのオリンピック会
場になった。駅から会場までの道路に何か設置
して、来場した人を楽しませてはどうか。

①④

　会場までの楽しみを民間の力や観光協会
と協力して考えていきます。利府町はイベ
ントが多いのですが、町を知ってもらう楽
しみが少ないのが問題であり課題です。

　【Ｄ班】十符の里プラザ（第２部）

①その場で回答　　②参考意見　　③議会で検討（議会関係）　　④町当局へ報告（要望）　　⑤所管事務調査（調査必要事項）
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　（２） アンケート集計表
　　問１　年　　齢

10代〜30代 40〜60代 70代以上 未回答 計
2人 50人 49人 14人 115人

　　問２　性　　別
男　　性 女　　性 未 記 入 計
63人 39人 13人 115人

　　問３　居住地域
神 谷 沢 菅 谷 一 部 菅 谷 二 部 沢 乙 野 中 一 部 野 中 二 部

8 4 2 15 10 3
町 加 瀬 大 町 館 仲 町 春 日 一 部 春 日 二 部

1 2 1 1 6 4
赤 沼 浜 田 須 賀 しらかし台 花 園 青 山
19 6 1 3 2 3

青 葉 台 菅 谷 台 葉 山 未 記 入 計
3 2 6 13 115

菅谷一部　�3％
菅谷二部　�2％

野中二部　3％
町 加 瀬� 1％
大　　町� 2％
　　館　　� 1％
仲　　町� 1％

春日一部
5％

菅　谷　台　2％
青　葉　台　3％
青　　　山　3％
花　　　園　2％
しらかし台　3％
須　　　賀　1％

赤　沼
16％

浜田
5％

未記入
11％

野中一部
8％

沢　乙
13％

神谷沢
7％

葉山
5％

春日二部　�3％

10代～30代�２％

40代～60代
43％

70代以上
43％

未記入
12％

問１
年　齢 女

34％

未記入
11％

男
55％

問２
性　別

問３
居住地域
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　　問４　何で知ったか（複数回答有）

チラシ 議会だより ホームページ 議員・知人から

48人 48人 １人 11人

ポスター その他 未記入 計

2人 4人 10人 124人

　　問５　今回の議会報告会をどう感じましたか。

良　　い 悪　　い どちらとも言えない 未 記 入 計

70人 1人 23人 21人 115人

未記入
18％

その他� 3％
ポスター� 1％
議員・知人から　9％
ホームページ� 1％

チラシ
39％

良い
61％

どちらとも
言えない
20％

悪い��1％

未記入
8％

議会だより
39％

問４
何で知ったか

問５
今回の議会報告会を
どう感じましたか
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問５　議会報告会をどう感じましたか。
（自由に記入していただいたので、意見を項目別に分けて整理しました。）

【継続開催】
①今後も議会報告会をお願いします。

②今後とも議会報告会を継続して開催して下さい。ありがとうございました。

③毎年、議会報告会を実施してもらいたい。

④議員とのコミュニケーションが図れる。議員の顔が身近に見え考え方なども見えてくる。

⑤参加して知らなかった自分の住む町を知ることができました。このような機会がもつ意義を感じ
ました。

⑥本日の議員さんは大変熱心な方ばかりなので、質問にも丁寧に答えてくれました。次回が楽しみ
です。

⑦議員の顔が見られてとても良かった。

⑧今回初めて参加しましたが、議員さんと直接意見の交換ができた事良かったと思います。今後も
期待します。

⑨住民の声を聞き取ってもらう事は大切と思います。

⑩普段、「議会だより」で議会報告等を見ていますが、「生の声」を聞きたくて昨年初めて議会報告会
に参加しました。それがとても良かったので、今年も引き続き参加しました。

⑪議会報告会がないと、分からない事もあるので良かった。

⑫議会報告会に出席して色々勉強になりました。

⑬議長さんはじめ、５人も出席頂き誠に有難うございました。

⑭町議会に関心を持ちました。町のため御活躍下さい。生の声を聞き親しみが持てました。

⑮直接議員と言葉をかわせる機会となり、「議会だより」にない話を聞ける。

⑯地域の問題点や議会の状況が良くわかりました。

⑰説明内容が明確で分かりやすかった。住民目線での活動が伝わってきた。質問に対して具体的な
回答が多かった。

⑱初めての経験ですので大変感動しました。日頃感じていない地域の意見があるのだと思いました。

⑲理解できなかったことが、この会に参加して色々と説明して頂き大変参考になりました。

【時期・時間・会場】
①出席者が少ないのが残念です。時間帯を考慮してほしい。

②報告会の会場変更は多分出席者が少ないということで団地全体に近い地区でまとまったのではな
いか。
それにも関わらず参加者が少ない。何とか対処が必要である。

③夜の時間ではなく、日中にお願いしたいと思います。

④毎年、議会報告会に参加される住民少ないが、もう少しこの件を考えて頂きたい。
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⑤経済圏の異なる地域を同一会場での開催は如何なるものか、一考願いたい。

⑥意見交換ができる場所があり良いと思った。

⑦素晴らしい報告会なのに参加者が少なく残念です。

⑧議会報告会への参加者は思ったより少ない。

【内容・進行・方法】
①円卓においての意見交換は話が見えて、見える政治だった。

②開催方法について、もうひとつ工夫を。

③もう少し地元に密着した話し合いがしたかった。

④テーマについて、「町全体」と「住民地区」に分けて見てはどうか。

⑤行政に対する要望が多い。主旨がちょっとずれているような気がする。

⑥行政報告会を要望したい。

⑦町に対して、いつも文句を言っている人が参加して質問等を聞いてほしいなと感じます。後に、
誰が参加して、どういう質問したのと必ず聞かれて知りませんと言っています。

⑧中身（内容）についてもっと考えてほしい。

⑨参加の意味がどうかと言う考えもあるのでは、一人の意見が長過ぎた。

⑩紙面だけでなく、説明頂くと理解しやすいです。

⑪毎回同じ事の意見交換をしているが、前に進んでいない。

⑫意見、要望を出しやすい運営であり良かったです。

⑬議員と町民が、直接話し合うことが大切。

⑭地区の要望が多く言えて良かったし、また、議会で検討して頂くとありがたいと思います。

⑮限られた時間内で、町政の情報を色々と質問をできる事は良い事だと思います。

⑯議会報告の説明の時間より要望の方が多く、住民の不満の多さもわかってもらえたと思います。
町当局へ報告よろしく。そしてこれからもよろしく。

⑰町民の声を聞く姿勢は良いかなあと思います。

⑱地域住民の意見、要望に対して、明確に対応するという事が見えなかった。

⑲ 70％以上の回答をお待ちいたしております。実現を敏速にお願いいたします。

⑳住民よりも議員さんの方が真剣に考えている。

㉑細部にわたり説明していただきありがとうございました。これからの活動に期待しております。

㉒住民の意見を聞いて素直に対応して頂きたい。聞くだけではダメ。

㉓行政に伝える事ではなく、住民から提案された事がどのような結果になったか、次回に報告してもら
いたい。

�※重複しているご意見等は省略させていただきました。�
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問６　町や議会に対するご意見・ご提言・自由意見
	 （自由に記入していただいたので、意見を項目別に分けて整理しました。）

【議会・議員】
①地元の議員の考えを聞きたい。一度も話し合ったことがない。

②「議会だより」は、町長の方針が多いが、もう少し議会の考え方を主体的にお話して欲しい。

③もう少し各町内会に足を運んで頂きたい。

④議員は、町民のために最もよい方法を考えて行動されている。

【公共交通】
①町民バスを赤沼方面にも回してほしい

②公共交通対策について短期では解決できないと存じますが、よりよい方向に取り組まれることを
お願いいたします。

③バスの運行回数を増便してほしい。

【道路問題】
①道路の件よろしくお願いします。

②沢乙の交差点工事の件は、はじめから説明不足です。

③信号機問題では、できない理由ばかりでは困ります。

④建物道路の件に対して、具体的に説明してくれたのが良かった。

【防　　犯】
①防犯灯をLEDに町で交換してほしい。

②防犯灯のLED化について、町の積極的な対応をお願いする。

③防犯灯の件、議会の方で考えて頂いて前に進めていただきたい。

【まちづくり】
①私たち主婦は身近な問題としてバスの件、町づくりの一環として、ホテルや飲食店の少ない静か
な町を、文化複合施設ができることによって賑やかな町づくりを町民ひとりひとりの声で議員の
大きな期待なる力を発揮して頂きますようお願いいたします。

②東部地区の名勝松島の規制について、いつから始まったのか調査してほしい。

③赤沼地区の発展、開発を願っています。ご協力をお願いします。

④ますます住みよいまちづくりのため、ご活躍下さい。報告会お疲れ様でした。

⑤宿泊施設を早く作ってほしい。

⑥東部開発を考えて欲しい。

⑦住み良い町づくりのため、よろしくお願いいたします。

【財政・予算】
①町内でいろんな施設を予定していますが、将来的な予算はどんなものでしょうか。税負担が大き
くなるのでは。
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② 10カ年計画の中間実施報告（５カ年、３カ年）「計画」、「事業」、「検証」の内容を具体的数字目標、結
果を、町民は知りたい。

③町はスピード感と本気度に欠けている。予算編成内容に目新しい事業計画が見られない。

【教　　育】

①町長の選挙公約に、給食費無料というのを子供たちがおぼえていて「いつから始まるのかな」と
話題にしています。早く実現するといいですね。

②給食の無料化を町施策として是非実行してもらいたい。

【そ の 他】

①草刈りの件で小さいことかも知れませんが、お盆近くに刈っていますが、もう少し時期を早目に
刈ってもらいたい。

②児童遊園の遊具の点検を行ってほしい。またトイレの改善もお願いする。野中は、破損したまま
になっている。

③意見できなかった点　①安全マップ、②男女共同参画、③少子高齢化に伴うインフラ整備、④予
防保全による長寿命化へ、⑤事前予備（復興）の考え方

④町営住宅の入居は、何歳から資格があるのでしょうか。

⑤震災後、浜田に住むようになり、地区にも少しずつ慣れてきました。よく分からない面もありま
すが、昨年より議会報告会で話を聞くことで、町のことが少しずつ分かってきました。浜田地区
は楽しくて住みやすいです。

⑥空き家対策をよろしくお願いします。

⑦男女共同参画について意見を聞きたかった。

※重複しているご意見等は省略させていただきました。
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